

Jueves 03 de mayo de 2018

El Financiero El peso cae frente al dólar a su menor nivel en casi 4 meses

ESTEBAN ROJAS El dólar interbancario cerró en 18.9485 unidades, un máximo desde el pasado 12 de enero, según datos del Banco de México (Banxico), lo que implicó una pérdida en el día de 1.04 por ciento. Después del cierre oficial, el dólar interbancario volvió a subir en el mercado Foreign Exchange (Forex) hasta 19.11 unidades. En tanto, en ventanillas bancarias, el billete verde se vendió en 19.25 unidades. Según analistas, la moneda mexicana se vio afectada negativamente por la fortaleza del dólar en el mercado internacional, incluso a pesar de que se dieran noticias positivas en cuanto a las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "El peso se debilitó más allá del nivel clave de las 19.0 unidades, debido a que el dólar estadounidense extendió su racha alcista a tres sesiones, afectando a las monedas de mercados emergentes", explicó George Lei, estrategia de divisas emergentes de Bloomberg Intelligence. P.C. peso, tipo de cambio, divisas Hacienda asegura que las finanzas están 'bajo control'

ZENYAZEN FLORES La Secretaría de Hacienda (SHCP) entregará al próximo gobierno finanzas públicas consolidadas, con un superávit primario y deuda pública a la baja, a pesar de la caída de los ingresos en el primer trimestre de 2018 y de 'presiones' en el gasto por mayor pago de participaciones a los estados y costo de la deuda, señaló Alejandrina Salcedo, titular de la Unidad de Planeación de Hacienda. "Estamos entregando unas finanzas públicas que tienen una trayectoria decreciente de la deuda. El año pasado tuvimos una reducción importante en el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) y además, tenemos previsto que la deuda baje de nuevo este año y que volvamos a tener un superávit primario", sostuvo Salcedo. En conferencia para presentar el Informe Trimestral de las Finanzas Públicas Enero-Marzo, la funcionaria aseguró que al cierre de 2018 se logrará cumplir el superávit primario de 0.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), el SHRFSP (medida más amplia de la deuda) se reducirá a 45.5 por ciento del PIB, y el déficit se mantendrá en 2.5 por ciento del PIB. "La consolidación de las finanzas públicas que ha permitido llevar a esta disminución en la deuda ha sido reconocida por las calificadoras. Moody's nos tenía en perspectiva negativa y ya nos cambió a estable, y una de las razones claves es que están viendo un comportamiento favorable en las finanzas públicas", destacó Salcedo. Sobre la caída de 18.9 por ciento real de los ingresos presupuestarios observada en el primer trimestre de 2018, respecto a igual periodo del año pasado, la economista en jefe de Hacienda dijo que los ingresos parecerían ser menores que el año pasado, pero en realidad registran un crecimiento favorable. P.C. SHCP, finanzas públicas MÁS SALARIO MÍNIMO NO SUBE INFLACIÓN

REDACCIÓN La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), niega ser partidista pero no ajena a participar a favor de una economía de mercado con responsabilidad social, por eso su interés en aumentar el salario mínimo general a la línea de bienestar, el combate a la corrupción y participar en la identificación de propuestas concretas de los candidatos a puestos de elección popular, expuso Gustavo De Hoyos Walther, su presidente. "Hoy tenemos evidencia categórica, no hay duda alguna, que los incrementos al salario mínimo como se han venido realizando, no generan inflación", dijo el líder empresarial en entrevista con Adela Micha para El Financiero Bloomberg. Como promotor de lo que han llamado una nueva cultura salarial, el organismo empresarial tiene la certeza de que se puede elevar el salario mínimo general sin el riesgo de generar inflación, tal como se observó el año pasado cuando el salario mínimo general se acercó al 90 por ciento de lo que se llama la línea de bienestar, que es el ingreso mínimo que una persona requiere para proveerse de lo básico. "Tenemos que dar pasos paulatinamente para salir del sótano de las remuneraciones. Hoy sólo estamos por arriba de Venezuela y Cuba, y en Coparmex hemos planteado los pasos para llegar al 2030 a un nivel de remuneración competitivo con América Latina", dijo. P.C. salario mínimo, Coparmex Reducción de la informalidad no alcanzó objetivo ZENYAZEN FLORES El gobierno Federal fijó como meta en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2012-2018 reducir la informalidad a 50 por ciento en 2018, desde un nivel de 59.6 por ciento observado en 2012. Sin embargo, al cierre de 2017 la tasa de informalidad se encontraba en 57 por ciento, es decir, a siete puntos porcentuales de la meta fijada, revela el Informe de Ejecución del PND, publicado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con el PND, el objetivo de bajar la informalidad refleja un uso más eficiente del factor trabajo. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI indica que al cuarto trimestre de 2017, todas las modalidades de empleo informal sumaron 30.2 millones de personas; en igual periodo pero de 2012 había 29.3 millones de personas ocupadas en ese sector. Jesuswaldo Martínez, investigador del Instituto Belisario Domínguez del Senado, consideró que para poder reducir la informalidad se requieren esfuerzos adicionales con ajustes en los instrumentos actuales para la creación y formalización del trabajo. El experto dijo que se requiere reformar el Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) para establecer la obligatoriedad del registro en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de los trabajadores que pertenezcan a las empresas registradas en el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Indicó que se debe crear un régimen especial de incorporación al IMSS para los trabajadores por cuenta propia, con prestaciones equivalentes a las del régimen obligatorio de los trabajadores subordinados, y financiamiento proveniente del Estado y las contribuciones del trabajador. P.C. PLAN NACIONAL DE DESARROLLO, gobierno Federal, empleo, economía informal Reforma Aumenta 0.7% productividad laboral en EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (03 mayo 2018).- La productividad de los trabajadores de Estados Unidos aumentó levemente en el primer trimestre, mientras que un incremento en las remuneraciones apoyó las opiniones de que las presiones inflacionarias se estaban acumulando. El Departamento de Trabajo informó que la productividad no agrícola, que mide la producción por hora de cada trabajador, aumentó a una tasa anualizada de 0.7 por ciento en el trimestre de enero a marzo. La productividad del cuarto trimestre fue revisada al alza a un ritmo del 0.3 por ciento, en lugar del reporte previo que la mostró sin cambios. P.C. Estados Unidos, empleo, productividad Tienen leve alza subsidios por desempleo

Reuters y EFE Washington DC, Estados Unidos (03 mayo 2018).- Los nuevos pedidos de beneficios por desempleo de Estados Unidos subieron menos de lo previsto la semana pasada y el número de estadounidenses que recibió ayuda

por desocupación cedió a su menor nivel desde 1973, lo que apunta a un ajuste de las condiciones del mercado laboral. Los pedidos iniciales de subsidios estatales por desempleo subieron en 2 mil, a una cifra desestacionalizada de 211 mil en la semana que finalizó el 28 de abril, dijo este jueves el Departamento del Trabajo. Las solicitudes habían bajado a 209 mil la semana pasada, que fue el menor nivel desde diciembre de 1969. P.C. Estados Unidos, desempleo, subsidios

Caen petroprecios por alza de stocks
Notimex Londres, Inglaterra (03 mayo 2018).- Los precios del petróleo caían este jueves ante el aumento de las reservas de crudo en Estados Unidos más allá de lo esperado, y la producción semanal récord del energético en ese país, que continúan amenazando los esfuerzos de la OPEP para apuntalar las cotizaciones. La Administración de Información Energética (EIA) de Estados Unidos reportó que los inventarios de crudo de Estados Unidos aumentaron en 6.2 millones de barriles, a 435.96 millones en la semana que terminó el 27 de abril, el nivel más alto en el 2018. P.C. sector energético, petróleo, precios

Gastan con opacidad 5 estados
Azucena Vásquez Cd. de México (03 mayo 2018).- En 2016, Colima, Guanajuato, Jalisco, Querétaro y Tlaxcala superaron en más del doble el presupuesto aprobado para infraestructura, con un gasto opaco y discrecional, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). El caso con mayor discrepancia fue Colima -cuyo impacto en el PIB nacional es poco significativo-, que superó en 560 por ciento lo presupuestado, seguido de Guanajuato, que rebasó su presupuesto en más de 272 por ciento, de acuerdo con el Índice Legal de Obra Pública (ILOP) de 15 entidades, realizado por el Instituto. P.C. entidades federativas, gasto público, finanzas públicas, presupuesto

El Economista
Propiedad intelectual pone más trabas al TLCAN 2.0 Redacción En la recta final de la negociación del nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN 2.0), la discusión de los temas de propiedad intelectual complica el cierre oportuno de las pláticas, de acuerdo con fuentes consultadas por el sitio estadounidense especializado en comercio internacional Insidettrade.com. Hasta el momento, el tema de las reglas de origen del sector automotriz permanece como uno de los más complejos de resolver antes de llevar a buen puerto las negociaciones, pero “muchas fuentes industriales insisten que asuntos tan complicados como los que quedan en el capítulo de propiedad intelectual (del TLCAN 2.0) no serán fácilmente resueltos”, aseguró Insidettrade.com en una nota. Inclusive, planteó, “las fuentes de la industria consultadas han dicho que el capítulo de propiedad intelectual permanece tenso con asuntos técnicos y políticos que podrían no ser resueltos a tiempo para cumplir con las expectativas de Robert Lighthizer sobre el cierre de la negociación”. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

Presentan decálogo para fomentar empleo formal María Del Pilar Martínez Y Lilia González Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que el sector privado presentó un decálogo para impulsar el empleo formal y con el que buscarán el compromiso de los candidatos a la Presidencia de la República. En el marco de los 44 años de la existencia del Instituto Fonacot, expuso que primero se buscará un mayor cumplimiento de la ley, esto es, que “aquel que tenga un contrato debe cumplirlo, y quien no lo cumpla tiene que ser sancionado por la ley”. P.C. CCE, empleo

Venta de autos liga 11 meses en contracción Lilia González Lilia González La venta de vehículos nuevos en México ligó 11 meses en caída en abril pasado, al comercializar 109,265 unidades, 4.6% inferior a la cifra reportada en el mismo mes del 2017; aun así aligeró su contracción respecto a los meses previos. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) informaron que la desaceleración en la comercialización de autos corresponden a factores como la disminución de consumidores con potencial para acceder al financiamiento, como resultado de un menor poder adquisitivo que se derivó del incremento inflacionario y el encarecimiento del financiamiento a través de las tasas de interés. P.C. AMDA, industria automotriz, autos, ventas

EU debe flexibilizar su postura en tema automotriz: Juan Pablo Castañón Notimex Estados Unidos debe flexibilizar su postura en la propuesta sobre la regla de origen automotriz para avanzar en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), señaló Juan Pablo Castañón, en su calidad de presidente del Consejo Consultivo de Negocios Estratégicos Internacionales. Aseguró que la reciente propuesta en la materia del vecino país es inaceptable para la industria de automóviles en México, al atentar contra los empleos generados y la competitividad del país. “Se trata de ser socios, no se trata de canibalizarnos un país al otro; y en eso los empresarios mexicanos estamos muy unidos y firmes”, manifestó en conferencia de prensa. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, TLCAN, acuerdos comerciales

Europa crecerá 2.3% en 2018 Notimex La economía británica tendrá el peor desempeño entre los países europeos, junto con la italiana, con un crecimiento de 1.5% este año y 1.2% en 2019, en ambos casos. La economía de la Unión Europea (UE) continuará creciendo en los próximos dos años, aunque a un ritmo cada vez más lento, amenazada por la escalada del proteccionismo comercial, afirmó hoy aquí el comisario de Economía, Pierre Moscovici. En sus previsiones económicas de primavera, publicadas este jueves en Bruselas, la Comisión Europea (CE) estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) aumentará 2.3% en 2018 tanto en los Veintiocho como en la unión monetaria, impulsado por el aumento de las inversiones, exportaciones y consumo privado. P.C. Unión Europea, zona euro, crecimiento económico

Especialistas prevén inflación de 3.98% al cierre del año: Banxico Yolanda Morales Las expectativas de inflación de los especialistas del sector privado registraron una desaceleración, la segunda mensual consecutiva, y ahora esperan que la variación anual de los precios generales será de 3.98%, informó el Banco de México (Banxico). La media de las previsiones anteriores fueron de 4.07% en marzo y 4.09% en febrero. Los mismos especialistas consideran que la economía tendrá la capacidad para mantenerse en una expansión de 2.30% éste y el año entrante, en un contexto donde la incertidumbre por la política interna será una constante. P.C. Banco de México, inflación

Desempleo en la eurozona se mantuvo estable en marzo AFP El desempleo en la zona euro se situó en marzo en 8.5%, su nivel más bajo desde diciembre del 2008, indicó este miércoles Eurostat, que cifró en unos 13.8 millones el número de personas sin empleo. La primera estimación para marzo de la oficina europea de estadísticas coincide con la proyección del proveedor de servicios financieros Factset y con la cifra revisada por Eurostat para el mes de diciembre. Malta registra el menor nivel de desempleo de los 19 países del euro, en 3.3% (3.5% en febrero), una décima inferior a la de la primera economía de la zona euro, Alemania, donde cayó de 3.5 a 3.4 por ciento. P.C. eurozona, desempleo

¿Qué es el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI)? León A. Martínez ¿Qué es el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI)? A principios de esta semana el Banco de México (Banxico) reportó que tres instituciones tuvieron problemas con el SPEI, motivo por el cual se vieron afectados —entre otras cosas— por retrasos los depósitos en la nómina de trabajadores con cuentas manejadas por los involucrados en el fallo de las operaciones. Pero, ¿qué es el SPEI? HISTORIA El Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios se echó a andar en agosto del 2004 por Banxico, para sustituir al Sistema de Pagos Electrónicos de Uso Ampliado (SPEUA), que dejó de operar en el 2005 tras casi 10 años de funcionamiento. El diseño del SPEI fue iniciado en el 2000 por el banco central en colaboración con la banca, con la finalidad de facilitar a las instituciones financieras del país la automatización de los pagos. P.C. Banco de México, SPEI, sistema financiero Sagarpa fortalece producción de maíz amarillo y oleaginosas para disminuir importaciones Redacción El Economista En el proyecto estratégico para el crecimiento y desarrollo del campo nacional se desarrollan acciones integrales de planeación y reconversión productiva en granos y oleaginosas, principalmente, que representan esquemas prácticos para la disminución de importaciones, el fortalecimiento de la seguridad alimentaria y la diversificación de mercados agroalimentarios. Así lo señalaron autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), durante una reunión de trabajo con productores agropecuarios y pesqueros del estado de Sinaloa que encabezó el titular de la dependencia, Baltazar Hinojosa Ochoa, señala un comunicado. P.C. Sagarpa, agricultura, maíz La Jornada TLCAN “va por buen camino”; dice SE Israel Rodríguez | jueves, 03 may 2018 10:56 Ciudad de México. El subsecretario de Industria de la Secretaría de Economía, José Rogelio Garza, aseguró que hay muy buena perspectiva y se está muy cerca de llegar a un buen acuerdo en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Informó que la próxima semana el grupo negociador por parte de México viajará a Washington, Estados Unidos, y consideró que “todo va por buen camino”. Entrevistado después de participar en el foro Cuarta revolución industrial, organizado por la Universidad Del Valle de México (UVM) con la conferencia magistral : “La visión del Estado Mexicano ante la cuarta revolución industrial y su impacto en la economía”; P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales Pemex evalúa canje de crudo en segundo semestre: Treviño Reuters | jueves, 03 may 2018 10:02 Houston. La estatal mexicana Pemex podría comenzar canjear su crudo pesado por petróleo liviano importado en el segundo semestre de este año, a fin de elevar la calidad de los combustibles que produce, dijo el director general de la compañía, Carlos Treviño. La empresa, cuya producción declinó a 1.89 millones de barriles de petróleo por día (bpd) en el primer trimestre desde 1.95 millones de bpd el año pasado, busca tener acceso a crudo más liviano para su red de refinerías, que actualmente opera al 48 por ciento de su capacidad instalada de 1.54 millones de bpd. "(El swap) es un tema que sigue sobre la mesa, no lo estamos descartando. Probablemente hagamos pruebas en el corto plazo para ver qué es lo que más nos conviene", dijo Treviño a Reuters en una entrevista en los márgenes de una Conferencia de Tecnología Offshore. P.C. PEMEX, sector energético Dólar cotiza hasta \$19.10 en aeropuerto capitalino Notimex | jueves, 03 may 2018 07:59 Ciudad de México. Este jueves el dólar estadounidense cotiza en promedio a 19.00 pesos a la venta y 17.75 a la compra en las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 19.10 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 17.70 unidades. A su vez, el euro se vende en un máximo de 23.80 pesos y se compra en un mínimo de 22.36. Esta mañana, la libra esterlina se expende en un máximo de 28.00 pesos y se consigue en mínimo 25.00, mientras que el yen se despacha en .23 por unidad y se compra en .15 por unidad. P.C. tipo de cambio Aumento al minisalarario no debe ser por decreto: CCE Alejandro Alegría | miércoles, 02 may 2018 17:00 Ciudad de México. El sector privado está a favor de que el salario mínimo general cubra la línea de bienestar (98.15 pesos) establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), pero el aumento no debe ser por decreto. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, sostuvo que la iniciativa privada está comprometida a que después del cuarto mes del año se convoque la reunión de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) para que revisen las condiciones para ver cuál política de salario se puede acordar para el resto del año. P.C. CCE, salario mínimo Reglas de origen de EU para industria automotriz, inaceptables: CCE Alejandro Alegría | miércoles, 02 may 2018 16:55 Ciudad de México. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) está en un escenario de cierre, pero la propuesta de reglas de origen para la industria automotriz es inaceptable y no aceptará un cierre que atente contra los empleos, dijo el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El líder del organismos cúpula, Juan Pablo Castañón, indicó que se esperan 15 días de negociaciones intensas, por lo que todavía es previsible un escenario cierre para llegar a un acuerdo en principio. Sin embargo, las reglas de origen hecha por le equipo negociador de Estados Unidos es inaceptable para la industria automotriz mexicana, pues atenta en contra de los empleos ya generados y en contra de la combatividad de México. P.C. CCE, industria automotriz, reglas de origen, TLCAN, acuerdos comerciales El País La Comisión Europea advierte de que una guerra comercial puede lastrar la recuperación CLAUDI PÉREZ Hay dudas. Nuevos riesgos. Y son básicamente dos: los economistas aún no entienden completamente qué ha pasado en el flojo primer trimestre en Europa, y sobre todo no está claro cómo puede afectar en Europa la expansión fiscal en Estados Unidos (asociada a una política monetaria más dura) y el conato de guerra comercial que patrocina el incómodo inquilino de la Casa Blanca, Donald Trump. La economía europea registró el crecimiento más fuerte de la década en 2017, pero el invierno no le ha sentado bien: el primer trimestre de 2018 no ha sido bueno. la debilidad de una miríada de indicadores parece indicar que la recuperación se enfría. P.C. eurozona, crecimiento económico, pronósticos La Reserva Federal mantiene los tipos pero ve la inflación más cerca del objetivo SANDRO POZZI La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) ha decidido mantener los tipos de interés entre el 1,5% y el 1,75%, aunque con la intención más que probable de subirlos en junio. El banco central de Estados Unidos certifica que su economía se expande con solidez, que el mercado laboral sigue mejorando pese a estar en una situación que se considera de pleno empleo y que la inflación se acerca al objetivo de estabilidad de precios aunque de forma contenida. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal

